

一生懸命がっこいい！

港区立御成門学園御成門中学校
第8学年No. 14
令和7年12月23日

＜広島校外学習について＞

いよいよ広島校外学習に向けた活動が本格的に始まりました。今回は、学年の中心となってこの行事を支えてくれる「実行委員」と「折り鶴委員」を紹介します。また、決定した「スローガン」についてもお伝えします。

【広島校外学習実行委員】

学年をけん引してくれる実行委員たちです。

【折り鶴委員】

広島平和記念公園に奉納する千羽鶴の作成を担当します。各クラスでの折り方指導や確認、最後の仕上げである「糸通し」まで、心を込めて責任をもって進めてくれます。

また、実行委員が話し合い、今回の校外学習のスローガンが決まりました。

スローガンは「温故知新 ~ON/OFF切りかえ みんなで楽しむ校外学習~」です。「温故知新」には「過去に起こった戦争の歴史を深く学ぶことを通して、今の自分たちの生き方や、これからの中平和に繋がる考え方を見つける」という意味が込められており、副題には「学習する時間、集団行動の時間、そして仲間と楽しむ時間のメリハリを大切にし、自分たちで考えて行動できる学年を目指そう。」「誰一人として悲しい思いをすることなく、全員が笑顔で行ってよかったと思える行事にしよう。」という思いが込められています。



＜保護者の皆様＞

思春期真っ盛りの8年生…生徒たちは日々の学習や行事等を経て、積極的に自分たちで動き、作り上げていく姿がたくさん見られました。

時間がかかったり、意欲が湧かなかったりする時もありましたが、心の支えになったのは「仲間」の存在だったと思います。「学校」という集団生活の中で「自分を大切にしながら相手を思いやる」ことができる事がとても大切だと考えます。

また、10月頃から授業に対する集中力が増し、期末試験では努力の成果を発揮できた生徒もたくさん見られました。3学期は「9年のO学期」。いよいよ9年生の4月に向けて、今全力で努力してほしいです。今学期も様々な方面でご協力いただき、ありがとうございました。

＜学年朝礼でのスピーチ紹介＞

掲載が遅くなってしましましたが、今まで紹介できなかったスピーチを紹介します。

・9月24日（水）

2組

いよいよ明日は中間テストの日がやってきます。みなさんもテスト勉強を頑張っているところだと思います。私は2週間前から少しずつ勉強してきました。高得点を取るには2つのことが大事だと思いました。

まず一つは、各教科の提出物を終わらせることです。私は提出物の課題を進めながら、試験範囲の内容を理解できるように何回も復習しました。

次に、たくさんのこと覚えることです。英語の単語、スペルや意味、文法などを覚えなければなりません。社会では、歴史の事について、理科では化学変化などについて本当に覚えることがたくさんあります。国語の内容もたくさんあります。私は数学が得意で、今回のテストでは計算ミスをしないよう気をつけたいと思います。

あとわずかな時間しかありません。私は5教科を理解して、覚えて、いい点数が取れるように頑張りたいと思います。

・10月8日（水）

1組

最近、「来年は中学で一番上の学年になるね」という言葉を聞いて、はっとしました。

入学したのも、クラス替えをしたのも、ついこの前のことのように感じます。気づけば、来年はもう9年生。受験や卒業の年になると思うと、中学校の3年間は本当にあっという間だと感じます。時間が経つのは早いですが、その分、毎日の出来事を大切にして過ごしたいと思います。

残りの学校生活も、友達や先生方と一緒に、楽しく充実した時間にしていけたらいいなと思います。そして、9年生になる自覚を少しずつ持って、みんなでしっかり気を引き締めていきましょう。

3組

皆さんは、水泳が好きですか？僕は最初、水泳が嫌いでした。プールの時間が来るたびに緊張して、やりたくないと思っていました。しかし、中学生になって部活に入り、諦めずに練習を続けていくうちに、少しずつ泳げるようになりました。できなかったことができるようになると、水泳がどんどん楽しくなっていました。また、水泳は体を強くするだけでなく、心も強くしてくれるスポーツだと思います。苦し

い時も諦めずに泳ぎ続けることで、自分に自信がつきます。さらに、水の中では1人きりですが、仲間と一緒に練習することでお互いを励まし合うこともできます。

今では、水泳は自分にとって大切な時間です。「努力すればできるようになる」ということを教えてくれたからです。これからも記録を伸ばせるように頑張りたいです。そして皆さんには自分の「苦手」を諦めずに挑戦し、苦手を好きに変えてみてください。

・10月15日(水)

1組

今日は期末を控えたこの時期にふさわしい話題として、恋愛について少しお話しします。

中学生は人を好きになることが増える時期です。皆さんは恋愛を楽しんでいますか。私の印象では、この学年の約8割の人に好きな人がいるのではないかと感じています。よく「〇〇って好きな人いるでしょ?」と断定調で聞かれることがあり、いないと答えても「嘘だ」「〇〇さんでしょ」と言われることが多いです。逆に「いる」と答えると「え、嘘でしょ」とからかわれるため、私はいつも「秘密」にしています。

なぜ人は恋愛話が好きなのでしょうか。私なりの考えでは、人の秘密を知ることで親近感が生まれたり、話題が盛り上がりたりするからだと思います。しかしそれ以上に、単純に面白くて心が動くから、というのが大きな理由ではないでしょうか。宿泊行事の夜に恋愛話で盛り上がった経験がある人も多いはずです。

もちろん、勉強は大切です。しかし中学生の今しか味わえない青春の時間も大切にしてください。節度を守りながら、友人との会話や人間関係を楽しんでください。

2組

2学期の大きな行事である中間テスト、区連体が終わり、次は合唱コンクール、期末テストです。そこで僕が話したいことは、2つあります。

1つは、テストについてです。中間テストでは、比較的いい結果だったなと思います。しかし期末では9教科もあります。しかも合唱コンクールもあります。自分は実技教科全て70点取れるようにしたいです。2週間前からでは勉強時間が足りないなと思うので今から勉強していきます。

もうひとつは、部活についてです。夏休みにあった都大会がかかる新人戦で試合に出させてもらいました。結果としては納得のいくような結果ではありませんでした。それは普段の練習とは別の緊張感もあったからだと思います。緊張をしないメンタルをつけ、ホームランを打てるような練習をしていきたいです。

・10月22日(水)

2組

僕は、このスピーチで2つのことを話したいと思います。

ひとつは、合唱コンクールについてです。僕は今回の合唱コンクールでクラスのみんなとの仲が今よりさらに深まると思います。なぜなら、合唱コンクールはただ1人で歌うのではなくて仲間と声を合わせて一つの歌を作る行事だからです。その間に、自分自身の知らなかったことや、クラスメイトの知らない一面を知れたり、自分と他人との共通点を見つけたりすることができると思います。僕は、今回の合唱コンクールに向けての練習で合唱の楽しさや、達成感を改めて知ることができました。

もうひとつは、部活についてです。僕は、バスケ部に入っています。最近バスケの新人戦の予選がありました。予選では全ての試合に勝ち、一位で予選を通過することができました。この次にあるのは、本戦です。本戦で、勝つことができるようになるためにもより一層練習の精度を高めていかなくてはいけないと考えています。



・10月29日（水）

3組

みなさんおはようございます。合唱コンが終わり、期末考査がもう少しで始まる季節ですね。今回合唱コンで頑張った事は2つあります。1つは歌う時に前を向く事です。前を常に向いていると堂々として見えるし、下向いているとかえって目立つからです。だから常に前を向く事は自分なりに良かったです。

もうひとつは音程を合わせる事です。音程を合わせる事で歌に一体感が生まれます。音程を合わせることは一番意識した事で、同時に一番苦労した事です。こうした2つの点を意識して優勝できたのでよかったです。

・11月5日（水）

3組

期末テストまであと6日になりました。

今日は2つのことについてお話ししたいと思います。ひとつは期末テストについてです。僕は数学がとても苦手で毎回のテストであまりいい点を取れなかったのですが、ワークを何周もしたりわからないところなどを先生に聞いたりしていると点数が前よりも上がり、嬉しかったです。これを今回の期末にも活かしていきたいです。

もうひとつは部活についてです。僕は野球部に所属しています。前の都大会では2回戦で敗退してしまいましたがとてもいい試合でした。僕は1回戦の代打で出場しましたが、あまりいい結果が出せずとても悔しかったです。そのため毎日素振りや守備の練習などを頑張り、次の大会などでは結果を出せるようにしたいです。

・11月26日（水）

1組

皆さん、おはようございます。今回の期末テストが終わって、結果はどうでしたか。自分の目標を達成しましたか。今日は僕の目標の設定について話します。

自分と最も合っている目標は、簡単に達成できる目標ではなくて、自分が全力でやらなければ達成できない目標だと思います。例えば、今度の成績は65点で、次回の目標は70点や75点などにすると、自分が「ちょっとやると次回は目標に到達することができるな」と思って、もっと高い点数が取れないし、全力でやっていないので70点など「ちょっとやるとできる目標」でも達成できなくなってしまう可能性もあります。そのため、85点などの高めの目標を設定して、自分が「85点を達成するには努力しないといけない」と考えることで、勉強も集中できると思います。最後は目標が達成できないかもしれません、点数が必ず上がって、たくさんの知識も頭に入れることができます。

それでは、今から学年末テストに向けて、「自分にとってチャレンジのある」目標を設定して、毎日少しずつ頑張りましょう。

